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Cela fait une année maintenant que j'ai changé mes chaussures de trésorier pour celles de co-
président, marchant derrière celles de Matthias, et aujourd'hui aux côtés de lui. Merci Matthias pour 
cette "adoption" et ta bienveillance pour m'amener à cette tâche. 
La tâche, parlons-en. 
Les chaussures me semblaient plutôt fun au début, se révélant avoir quelques défauts par la suite, 
défauts qui font de temps en temps mal aux pieds. Je veux dire par là que la tâche de président n'est 
pas si aisée et a demandé pas mal d’adaptation et de travail, surtout cette année: 
 
 
Activités: 
Demandes du rectorat et prises de position sur divers sujets : 
- Un audit de la mensa a été mené par un organisme externe à l’Université et nous avons participé, 
Matthias et moi, à une enquête de satisfaction. Il en résulte que l’actuel système de Mensa à 
l’Université persiste, malgré une augmentation de prix, surtout pour les externes (!), et reste unique en 
Suisse romande. Ailleurs le service de restauration est souvent l’affaire de prestataires externes, 
comme des chaînes de restauration d’entreprise. 
- L’APU est favorable à une politique des langues, mais sans oublier de valoriser le multilinguisme à 
l’unifr. EvalTic n’a pas pris en compte les compétences linguistiques du personnel. La nouvelle offre du 
centre de langue a été proposée  à nos membres. 
- Nous avons pris position sur la révision du règlement de la commission pour l'égalité des chances. 
- Nous avons donné notre avis sur les textes juridiques en rapport avec la réorganisation des 
bibliothèques décentralisées. 
- Nous avons été consultés sur l'implémentation du Service Didactique univ. et compétences 
numériques. 
- Nous avons été consultés sur la modification de la Loi sur l'UniFR et sur l'abrogation de la LHEP. 
- Nous avons été consultatés sur le projet de Best practice en matière d’encadrement doctoral. 
- Le Crédit d'Exploitation dont nous bénéficions a été augmenté pour l'adapter au salaire de notre 
secrétaire Fanny, employée à 20% à notre cause. 
 
EvalTic: 
- Plusieurs séances d'information d'Evaltic ont été menées sur place à l'Université en même temps que 
sur Teams, qui a réuni près de 40 personnes en présence de Bernard Fragnière, président de la FEDE. 
- Puis, une séance d'information EVALTIC en présence de l’avocat de la FEDE, au restaurant L'Escale à 
Givisiez qui a réuni près de 30 personnes. 
- Un groupe de plainte de 8 personnes de la DIT (ingénieurs système) a été constitué. Le processus est 
en cours et dans les mains de la FEDE. 
- Des collaborateurs nous ont contacté pour nous consulter sur leur nouvelles conditions de 
traitement, suite à la décision EVALTIC. Nous les avons orientés  auprès de Bernard Fragnière de la 
FEDE. 
 
FEDE : 
- Présents à toutes les séances du Comité de la FEDE et à la manifestation devant l’Hôtel de Ville sur 
l’augmentation de salaire demandée de 4 %, en accord avec le SSP. 
 
 
Révision de nos statuts: 
- avec l'aide du service juridique, nous sommes en train de réviser nos statuts, car il était important de 
définir la possibilité d'être présidé par une présidence/vice-présidence et/ou d'une co-présidence. 



 
Pour ma part, j'ai été plutôt actif de la relation de l'APU vis-à-vis de l'extérieur de l'Université (FEDE), et 
j'aimerais cette année profiter du nouveau rectorat pour centrer notre effort à communiquer au sein 
de notre Université, notamment organiser des rencontres annuelles (1 ou 2) entre des membres du 
Comité et le futur recteur ou la future rectrice. 
 
 
J’aimerais aussi être davantage intervenant auprès de notre direction, par exemple vis-à-vis du service 
du personnel. 
 
Cette année 2023 : 
 
J’ai d’ores et déjà le plaisir de vous annoncer notre prochaine sortie du personnel, le 6 juin prochain. 
 
L’APU est invitée par le rectorat pour s’exprimer dans un discours lors du Dies Academicus 2023. 
 
 
------------------------------------- 
 
J’aimerais remercier très chaleureusement Matthias pour son aide et son coaching. C’est chouette de 
partager les affaires ensemble, car cela permet d’être plus présent, notamment auprès du Comité de la 
FEDE. Mais ça prend un peu plus de temps pour se coordonner (séances Teams, emails, téléphone)..  
Matthias termine cette année son mandat définitivement au comité de l’APU, donc de la co-présidence 
aussi. Il restera encore en fonction jusqu’à l’été, puis nous devrons trouver un ou une autre co-
président-e. 
 
 
J’aimerais aussi encourager nos membres de Miséricorde à prendre place au Comité, car plus personne 
de notre comité n’est de Miséricorde. Nous devons renforcer notre Comité, car nous avons toujours 
besoin de monde tant pour partager la pensée, mais aussi pour les manifestations de 2023 : Explora, 
notre sortie et la St-Nicolas. 
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